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1. СМИ о Таймыре 
 

Развитие арктических территорий – один из национальных приоритетов: Михаил 
Котюков провёл встречу с жителями Таймыра 

В ходе рабочей поездки в Дудинку Губернатор Красноярского края Михаил Котюков 
провел традиционную встречу с местными жителями. Во встрече приняли участие около 300 
жителей Таймыра, всего в диалоге с главой региона они затронули около сорока тем.  

Северяне обсудили с руководителем края состояние объектов жилищно-коммунального 
хозяйства, организацию учебного процесса в образовательных учреждениях, привлечение в 
северные территории молодых кадров, проблемы коренных малочисленных народов. 

Главные вопросы, которые беспокоят жителей, это наличие топлива для прохождения 
зимнего сезона и водоснабжение в районном центре и поселениях. Также людей волнуют 
состояние жилого фонда в отдалённых территориях Крайнего Севера, качество работы 
местных управляющих компаний, организация питания в школах, помощь детям 
представителей коренных малочисленных народов Севера, строительство в Дудинке 
площадки для временного хранения твёрдых бытовых отходов. 

Жители Хатанги предлагают включить село в число опорных для развития Арктической 
зоны РФ. Жители посёлка Носок просят запустить автобус между ключевыми точками 
населённого пункта. В Дудинке считают, что дороге от города до аэропорта необходим 
капитальный ремонт. 

На часть вопросов руководитель края ответил сам, часть переадресовал в краевое 
Правительство и муниципальные администрации, для решения остальных проблем требуется 
активная работа с федеральным центром. Он заверил, что ни одна из затронутых тем не 
останется без внимания. 

Отдельно остановились на вопросах, которые поступили Михаилу Котюкову от жителей 
северных территорий во время его прямого эфира в социальных сетях 6 декабря. Глава 
муниципального района Евгений Вершинин доложил Губернатору, что по всем девятнадцати 
вопросам людям уже даны конкретные ответы. 

В завершение встречи Михаил Котюков подчеркнул, что развитие арктических 
территорий – это один из национальных приоритетов. «На прошлой неделе на совещании у 
Президента мы говорили о перспективах опорных населённых пунктов Арктики. Очень важно, 
что в федеральный перечень вошла Дудинка. У нас уже реализуется план по реновации 
Норильска. Аналогичный документ до 1 июля получит Дудинка и ещё два опорных 
населённых пункта Арктики – Игарка и Диксон. Это позволит комплексно подойти к развитию 
наших северных территорий», – подчеркнул Губернатор края. 

Отметим, что сегодня же в администрации района проходил прием граждан по личным 
вопросам. Более сорока человек передали руководителю общественной приёмной 
Губернатора письменные обращения, пятеро обратились лично. На все обращения будут 
даны ответы в установленном порядке. 

«Красноярский край» 
 

Чистая вода для дудинцев и поддержка молодежи: Михаил Котюков обсудил с 
северянами проекты по развитию города 

Губернатор Михаил Котюков в ходе рабочего визита в Дудинку оценил оснащение 
социально значимой инфраструктуры города. Объекты инспекции выбрали на основании 
запросов местных жителей. 

Качество предоставляемых коммунальных услуг на первом месте в числе обращений 
жителей Дудинки. Глава региона проверил, как идет работа по обеспечению населения 
качественной питьевой водой. В этом году на водозаборе «Озеро Самсонкино» установили 
современное оборудование для очистки питьевой воды, налажен автоматический контроль, 
чтобы качество отвечало требованиям СанПиН. Проект реализуется за счет собственных 
средств Норильско-Таймырской энергетической компании. 

В следующем году предприятие планирует установить дополнительные фильтры также в 
систему горячего водоснабжения, что повысит качество горячей воды в Дудинке. 
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Михаил Котюков, Губернатор края: «Все строительные работы закончены, испытания 
завершаются, станция набирает мощность, чтобы уже в этом году жители Дудинки получили 
чистую воду в своих домах. 80% пойдет для нужд именно жилого фонда и только 20% для 
технологических задач морского порта и производственной инфраструктуры». 

В Таймырском молодежном центре Михаил Котюков пообщался с активными молодыми 
людьми Дудинки. Руководитель региона обсудил с ребятами существующие меры поддержки 
инициатив и перспективные направления для развития талантливой молодежи на севере 
края. Губернатор отметил, что поддерживает все высказанные ребятами идеи и 
предложения, в том числе по развитию туризма на Таймыре. 

В молодежном центре работает открытое креативное пространство с рабочей и 
игровыми зонами, оборудована профессиональная студия звукозаписи, есть репетиционная 
база. Для молодежи здесь действуют разнопрофильные студии, в том числе проводятся 
мастер-классы по игре на барабанах. В прошлом году молодежный центр получил краевую 
субсидию, с помощью которой отремонтировали помещения для творческих занятий 
молодежи и закупили новое оборудование. 

Михаил Котюков подчеркнул важность и необходимость развития подобной 
инфраструктуры для молодежи в Дудинке. 

Также в этот день Михаил Котюков провел встречу с родственниками участников 
специальной военной операции. Глава края обсудил с близкими военнослужащих меры 
социальной поддержки семей участников СВО. 

«Таймыр» 
 
Бюджет Таймыра на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов принят 

Депутаты районного Совета проголосовали за это решение на пятом заседании I сессии. 
Участие в её работе принял Полномочный представитель Губернатора Красноярского края 
Алексей Членов. Провел заседание председатель районного Совета депутатов Владимир 
Шишов. 

Основные показатели главного финансового документа Таймыра на предстоящий 
трехлетний период следующие: доходная часть в 2024 году составит 10,9 млрд. рублей, в 
2025 и 2026 годах - 10,1 и 10,2 млрд. рублей соответственно. Расходы на следующий год 
сформированы в сумме 11,2 млрд. рублей. В плановом периоде расходная часть бюджета 
составит 10,2 и 10,3 млрд. рублей. 

Как отметил начальник Финансового управления Администрации муниципального района 
Виталий Райш, районный бюджет на протяжение трех лет сохранит свою социальную 
направленность. Только в следующем году расходы на образование, культуру, социальную 
политику, физическую культуру и спорт составят 6 млрд. рублей или 53% от общего объема 
расходов на год. В плановом периоде эта цифра будет планомерно расти. 

Важным решением сессии также стали поддержанные депутатами изменения в Устав 
муниципального района. Кроме этого, на сессии депутатами был утвержден план 
правотворческой деятельности муниципального района на 2024 год. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Губернатор Михаил Котюков связал развитие Дудинки с перспективами морского порта 
 Михаил Котюков сегодня, 18 декабря, находится с рабочим визитом в Дудинке. 
Губернатор уже побывал в морском порту. С его начальником, руководством Таймыра и 
представителями компании «Норильский никель» он обсудил проекты по развитию 
предприятия. 

Михаил Котюков подчеркивает, что порт — ключевое градообразующее предприятие 
города, и их развитие связано теснейшим образом. 
 «Как развивается порт — так будет развиваться город, как будет развиваться город — 
так будет существовать и порт. Поэтому важно, чтобы производственные задачи и планы 
совпадали с планами развития территории. Это будет влиять в том числе и на создание 
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стимулов для того, чтобы молодежь приезжала в Дудинку, оставалась здесь», — 
говорит глава региона. 

При этом порт активно развивается, обрабатывая все больше грузов для крупных 
северных проектов. 

НКК 
 
В Дудинке открыли новогодний городок 

Мероприятие, посвященное открытию новогоднего городка, состоялось 16 декабря на 
площади у ледовой арены «Таймыр». Гостей праздника поприветствовал председатель 
городского Совета Сергей Бородин: «Дорогие дудинцы и гости нашего города! В наступающий 
год зеленого дракона я желаю вам никуда не опаздывать и везде успевать. Успевать на 
уроки, на которых вы будете узнавать что-то важное для своей жизни. Успевать на встречи с 
нужными людьми, для того чтобы в вашей жизни удавалась карьера и все, что связано с 
работой. Успевать на встречи с любимыми, которые называются свиданиями. И тогда ваша 
жизнь наполнится ярким светом, который после новогодних гуляний осветит ваш путь 
фейерверком ярких событий. С наступающим Новым годом!». 

Праздник сопровождался театрализованным представлением, подготовленным 
сотрудниками городского Центра народного творчества. Вместе с символом нового года — 
Драконом, Дед Мороз и Снегурочка не давали горожанам скучать и помогали согреваться в 
морозную погоду. Сказочные герои закружили детвору в хороводе веселья и сделали 
совместные яркие снимки на память. Кроме этого, праздничное настроение присутствующим 
подарил коллектив городского Дома культуры — студия эстрадного танца «Экстрим». 

 
В копилке дудинских борцов 30 медалей 

В минувшую субботу в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 
прошел традиционный открытый новогодний турнир по греко-римской борьбе среди юношей в 
возрасте от 8 до 14 лет. В соревнованиях приняли участие 99 спортсменов из Дудинки, 
Норильска, Кайеркана и Хатанги. 

Всего было разыграно 26 комплектов наград в различных весовых и возрастных 
категориях. В личном зачете дудинские спортсмены пополнили копилку медалей 
одиннадцатью наградами за третье место, двенадцатью — за второе и семью — за первое 
место. 

На торжественной церемонии закрытия все участники турнира получили сладкие 
новогодние подарки, а победителям и призерам были вручены медали и грамоты. Главным 
судьей соревнований выступил Юрий Солодовников. 

 
Дудинские пловцы успешно выступили на норильском чемпионате 

С 14 по 16 декабря в Норильске в плавательном бассейне «Волна» спортивного 
комплекса «Талнах» проходил открытый чемпионат муниципального образования «город 
Норильск» по плаванию. Дудинку на соревнованиях представляли спортсмены секции 
плавания МАУ «Дудинский спортивный комплекс», тренирующиеся под руководством 
Натальи Мордвинкиной. 

Подведение итогов соревнований осуществлялось в личном первенстве. В результате 
заплывов Игнат Пигин занял первое место, преодолев быстрее соперников брассом 
дистанцию в 200 метров. Кира Мялькина завоевала «золото» в плавании на дистанцию 800 
метров вольным стилем и 200 метров баттерфляем, «серебро» в плавании 200 и 400 метров 
вольным стилем. 

Почетное второе место в преодолении стометровок вольным стилем и комплексным 
плаванием заняла Рената Мухамадуллина. Также копилку наград дудинской спортсменки 
пополнили серебряные медали, завоеванные в заплывах брассом, баттеряфляем и вольным 
стилем на дистанции 50 метров. 

Бронзовые медали на дистанциях 50 и 100 метров брассом завоевали Андрей Панков и 
Тамара Боднарюк, соответственно 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Михаил Котюков: мероприятия комплексного плана должны быть выполнены в срок 

Губернатор края Михаил Котюков в ходе рабочей поездки в северные территории края 
провел совещание по реализации проекта комплексного развития Норильска. О ходе 
реализации масштабного проекта обновления города руководителю края доложили 
представители органов власти края, администрации Норильска и компании «Норильский 
никель». 
 Михаил Котюков, Губернатор края: «Сложно переоценить значимость Норильска для 
экономики Красноярского края. Комплексный план развития северного города рассчитан 
более чем на десятилетнюю перспективу. Он основан на предложениях норильчан - это и 
строительство комфортных жилых домов, и востребованных социальных объектов. Мы 
готовы оказывать необходимую поддержку всем позитивным начинаниям, происходящим 
сейчас в Норильске. Благодаря слаженной работе региональными, муниципальными 
властями и градообразующим предприятием мероприятия комплексного плана должны быть 
выполнены в срок, а изменения в городе ощутимы норильчанами». 

Глава города Норильска Дмитрий Карасев доложил Губернатору о реализации 
комплексного плана. Согласно программе реновации в городе активно идет строительство 
нового жилья. «Ведутся строительно-монтажные работы по шести домам, еще по двум 
жилым домам разработана проектно-сметная документация, демонтируем существующие 
ростверки. В центральном районе города строители демонтировали два аварийных дома, 
провели полевые и изыскательские работы, продолжается разработка ПСД для новых 
зданий», - сообщил Дмитрий Карасев. 
 В ходе совещания также обсудили и статус текущих работ по развитию социальной 
инфраструктуры жилого образования Оганер и района Кайеркан, а также вопросы 
переселения граждан в районы с благоприятными условиями проживания. Так, до 2025 года 
социальные выплаты на приобретение жилья получат 1860 семей. В 2023 году участниками 
программы по переселению на материк стали 234 семьи из Норильска, 80 — из Дудинки. 
Средний размер социальной выплаты составил 3 миллиона 367 тысяч рублей. 

«Все запланированные работы ведутся в графике. От разработки документации мы уже 
перешли к активной фазе строительства. Уверен, при участии краевых властей, которые 
помогают компании, мы реализуем программу до 2035 года. Данное сотрудничество 
несомненно способствует повышению качества жизни местных жителей, улучшению 
экологической обстановки и развитию региона в целом», - подчеркнул заместитель директора 
Заполярного филиала «Норникеля» по развитию активов Сергей Ткаченко. 

В Норильске реализуются и другие проекты по благоустройству и созданию 
комфортной среды. Так, в городе создают модельную территорию на улице Мира, проводят 
транспортную реформу, по которой обустраивают новые комфортные теплые остановки, 
закупают северобусы, привлекают в город водителей общественного транспорта, создают 
художественно-архитектурную подсветку. 

«Красноярский край» 
 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
«Меры социальной поддержки»: в Красноярском крае расширили категорию 
многодетных семей 

В Красноярском крае вступила в силу поправка в региональный закон, расширяющая 
категорию многодетных семей. Об этом сообщили в министерстве социальной политики 
региона. 

Ранее для назначения различных выплат и льгот, полагающихся многодетным, в семье 
должно было быть трое и более детей до 18 лет. Теперь же многодетной будет считаться 
семья с тремя и более детьми до 23 лет при условии, что старшие дети-студенты очно 
обучаются в профессиональном или высшем учебном заведении и проживают вместе с 
родителями. 
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С 18 декабря многодетные семьи, в которых есть дети-студенты, могут обратиться 
в территориальное отделение соцзащиты по месту проживания, предоставить справку, 
подтверждающую факт очного обучения, и написать заявление. Льготы будут назначены с 
момента обращения. В перспективе услуга будет актуализирована на портале госуслуг и за 
ней можно будет обратиться дистанционно. 

«По нацпроекту „Демография“ многодетным семьям в крае предоставляются такие меры 
социальной поддержки, как компенсация по оплате жилищно-коммунальных услуг, проезд 
детей-школьников по социальной карте, ежегодная выплата к школе и многое другое. 
Принятые изменения позволят претендовать на эти льготы дополнительно более 16 тысячам 
семей края», — отметила министр социальной политики края Ирина Пастухова. 

Добавим, что одним из обязательных условий для получения статуса многодетной семьи 
также является совместное проживание ребенка-студента с родителями. Если у студента 
есть постоянная регистрация по месту прописки родителей и временная — по месту учебы, то 
в этом случае семья будет считаться многодетной и иметь право на меры поддержки. 

newslab 
 

Из Красноярского края в зону СВО направлено 38 фур с гуманитарной помощью 
Красноярский край направил в зону специальной военной операции очередную партию 

гуманитарной помощи. Об этом стало известно в ходе проведения XXI Съезда Всероссийской 
политической партии «Единая Россия». 

Мероприятие началось с того, что из регионов России в зону СВО отправились 
автомобили с гуманитарной помощью. Она предназначена не только для наших защитников, 
но также для жителей ДНР и ЛНР. 

В большегрузах посылки для более чем 40 подразделений, в которых проходят службу 
бойцы из Красноярского края. Гуманитарная помощь была собрана на средства жителей 
региона, а также при поддержке волонтерских и добровольческих движений. В посылках 
собрано все то, что необходимо бойцам: теплая одежда и обувь, маскировочные сети, 
лекарства и средства гигиены, инструменты и генераторы. 

По словам руководителя волонтерского движения «Zащитникам Красноярск» Людмилы 
Бочаровой, эта работа проводится совместно с партией «Единая Россия». Помощь 
оказывается адресно и передается из рук в руки, а заявки от бойцов стараются отрабатывать 
индивидуально. 

…Отметим, из партийного центра было отправлено уже 38 фур с гуманитарной 
помощью, это более 750 тонн груза. Помощь была передана в более 300 подразделений, где 
проходят службу наши земляки. 

НКК 
 

В Красноярском крае с начала года построили 1,3 млн кв. м. жилья 
За 11 месяцев текущего года в крае введено 1 млн 340 тыс. кв. метров жилья. От общего 

объёма построенного жилья 738 тыс. кв. метров пришлось на многоквартирные дома, 602 
тыс. кв. метров – на индивидуальную жилую застройку. Об этом сообщает пресс-служба 
краевого Минстроя. 

В рамках нацпроекта «Жильё и городская среда» в 2023 году в крае построят не менее 1 
млн 420 тыс. кв. метров жилья. 

По результатам 2023 года в Красноярском крае по виду экономической деятельности 
«строительство» прогнозный объём выполненных подрядных работ составит 369 млрд 
рублей, объём производства строительных материалов и конструкций 44 млрд рублей. В крае 
работают более 7 тысяч предприятий и организаций строительной сферы, на которых 
работают более 70 тысяч человек.  

press-line.ru 
 

Красноярский край стал лидером Сибири по количеству зарплатных миллионеров 
На начало декабря 2023 в Красноярском крае зарплату от 1 млн рублей в месяц (до 

вычета подоходного налога) получало 182 сотрудника крупных и средних предприятий. Такую 
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информацию, со ссылкой на Росстат, опубликовала аудиторско-консалтинговая 
компания FinExpertiza. 

По данным организации, по числу зарплатных миллионеров край лидирует в Сибирском 
федеральном округе. На втором месте идет Кемеровская область (176 человек), а на третьем 
— Иркутская (160 человек). Меньше всего зарабатывающих от миллиона республиках Тува 
(15), Хакасия (10) и Алтай (2). Всего же таковых в Сибири 842 человека. 

В целом по России свыше 1 млн рублей в месяц на сегодня зарабатывает 24,4 тыс. 
человек. Причем, по сравнению с 2021, это на 43% (данные по региональной динамике не 
опубликованы). 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин первым из кандидатов подал в ЦИК России документы о регистрации группы 
избирателей 

Президент России Владимир Путин в соответствии с требованиями закона о выборах 
главы государства лично прибыл в Центризбирком, чтобы передать в комиссию пакет 
документов для регистрации группы избирателей, которая выдвинула его кандидатуру на 
выборы 15-17 марта 2024 года. 

В здании комиссии президента встретила председатель ЦИК России Элла Памфилова, а 
оформлением документов занялись член ЦИК Константин Мазуревский и глава управления 
аппарата комиссии Ольга Голованова. Для начала президент предъявил паспорт гражданина 
РФ, а затем подписал необходимые документы. 

В законе о выборах президента РФ сказано, что кандидат подает в ЦИК России 
ходатайство о регистрации группы избирателей лично, кроме случаев, когда "он болен или 
находится в местах содержания под стражей подозреваемых и обвиняемых". В ходатайстве 
должны быть указаны ФИО кандидата, дата и место рождения, адрес места жительства, 
гражданство, срок проживания на территории РФ, основное место работы. В документе также 
указываются сведения о всех членах группы избирателей. 

В пакет документов также входят: - протокол собрания группы избирателей; - список 
уполномоченных лиц по финансовым вопросам; - заявление кандидата о его согласии 
баллотироваться; - заверенная копия паспорта кандидата, документов об образовании и 
занимаемой должности; - сведения о доходах кандидата за шесть лет и расходов за три года 
с указанием источника. 

Все эти документы - всего 775 листов - Владимир Путин представил в ЦИК. "Мне там, где 
фамилия, имя, отчество, места не хватило для подписи, пришлось завернуть", - сообщил он, 
передавая стопку документов. "Ничего страшного, мы разберем, наверное", - ответил 
Константин Мазуревский. "Вами представлен полный комплект документов, он представлен 
вами лично, как того требует закон", - подвел он итог процедуры. 

Комиссия зафиксировала время окончания приема документов от кандидата-
самовыдвиженца Владимира Путина - 18 декабря 2023 года, 16.41. Таким образом, он 
первым из участников президентской гонки подал в ЦИК России документы на регистрацию. 
Теперь в течение пяти дней Центризбирком изучит полученные документы и примет решение 
о регистрации группы избирателей. 

В законе о выборах президента РФ сказано, что кандидат подает в ЦИК России 
ходатайство о регистрации группы избирателей лично 

Добавим, что собрание группы избирателей по выдвижению Владимира Путина на новый 
срок прошло 16 декабря в концертном зале "Зарядье" в Москве. Среди участников - простые 
труженики, военные, политики и общественные деятели, известные всей стране люди - Герой 
Труда альтист Юрий Башмет, народные артистки России Надежда Бабкина, Лариса Долина, 
Хибла Герзмава, кинорежиссер Никита Михалков, олимпийские чемпионы по фигурному 
катанию Евгений Плющенко и Татьяна Навка, советский и российский врач-кардиолог Лео 
Бокерия и другие. Кандидатура действующего главы государства была поддержана 
единогласно. 
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После регистрации в ЦИК России группа сможет открыть избирательный счет и 
приступить к сбору подписей. Для участия в выборах в качестве самовыдвиженца кандидат 
должен собрать не менее 300 тысяч подписей в свою поддержку, причем из одного региона 
РФ - не более 7500 подписей. 

Российская газета 
 

Песков: Путину нет необходимости уходить в отпуск на время предвыборной кампании 
Президент России Владимир Путин продолжает исполнять обязанности главы 

государства, несмотря на старт предвыборной кампании, сообщил его пресс-секретарь 
Дмитрий Песков. Ранее сегодня, 18 декабря, Владимир Путин подал в Центральную 
избирательную комиссию (ЦИК) документы для участия в выборах президента России, 
которые пройдут в 2024 году. 

 «Нет, он (Владимир Путин — "Ъ") совершенно не должен по закону брать какой-то 
отпуск, он исполняет свои обязанности президента. Поэтому такой необходимости нет»,— 
сообщил ТАСС Дмитрий Песков. 

Коммерсантъ 
 

Путин упростил прием в российское гражданство белорусов, казахстанцев и молдаван 
Президент Владимир Путин подписал указ, упрощающий прием в гражданство РФ 

граждан Белоруссии, Казахстана и Молдавии. Документ опубликован на официальном 
интернет-портале правовой информации. 

Согласно указу президента, граждане Белоруссии, достигшие 18 лет, смогут получить 
российское гражданство без соблюдения следующих требований: постоянное проживание в 
РФ со дня выдачи ВНЖ, владение русским языком, знание истории России и основ 
законодательства страны. Для граждан Казахстана и Молдавии также отменяются 
перечисленные требования. Однако им необходимо подтвердить знание русского языка. 

Для получения гражданства РФ белорусам потребуется предоставить соответствующее 
заявление, вид на жительство и паспорт. Гражданам Казахстана и Молдавии также 
необходимо предоставить документ о владении русским языком. 

В первом полугодии 2023 года российское гражданство получили 4557 белорусов и 13 
876 казахстанцев. Всего с января по июнь текущего года гражданство РФ получили 204 988 
иностранцев, что на 29% меньше, чем за тот же период 2022 года. По данным МВД, с января 
по октябрь число принятых в российское гражданство сократилось на 46%, до 317 тыс. В 
июле 2022 года Владимир Путин упростил получение гражданства для жителей Украины. 

Коммерсантъ 
 

Продлен мораторий на проверки бизнеса до конца 2024 года 
Председатель Правительства Михаил Мишустин подписал постановление о продлении 

действующего моратория на проверки бизнеса до конца 2024 года. Решение принято по 
поручению Президента России. 

Исключение, как и в 2023 году, будет сделано для объектов, отнесённых к категориям 
чрезвычайно высокого и высокого риска, для проверок, которые проводятся контрольными 
органами в случае угрозы жизни и здоровью граждан, безопасности страны, а также на 
основании индикаторов риска нарушения обязательных требований.  

К объектам чрезвычайно высокого и высокого риска относятся социальные, 
промышленные объекты, отдельные виды деятельности, имеющие максимальный или 
близкий к нему уровень риска причинения вреда в соответствующей сфере. 

Что касается индикаторов рисков, такой формат предполагает инициирование 
надзорными органами контрольных мероприятий в случае получения информации о наличии 
рисков нарушения обязательных требований.  

Продлить действующий мораторий поручил Президент по итогам доклада вице-
премьера Дмитрия Григоренко на совещании главы государства с членами Правительства 22 
ноября. 
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Говоря об этом решении на заседании Правительства 15 декабря, Михаил Мишустин 
отметил, что мораторий уже хорошо себя зарекомендовал, позволил серьёзно – почти в пять 
раз – снизить количество проверок по сравнению с 2019 годом. «Бизнес смог больше 
ресурсов направить на выполнение своих текущих задач, а также на расширение проектов и 
освоение новых рынков сбыта», – добавил глава кабмина. 

По его словам, с учётом принятых Правительством решений органами прокуратуры 
согласовано включение в план на текущий год около 93 тыс. мероприятий – это в четыре раза 
меньше, чем в 2022 году. Во многих случаях на замену пришли профилактические визиты. 
Они позволяют организациям выявлять недостатки превентивно и устранять их без 
штрафных санкций. По состоянию на конец ноября их число почти в три раза превысило 
количество проверок. 

Подписанным документом внесены изменения в постановление Правительства от 10 
марта 2022 года №336. 

Официальный сайт Правительства РФ 
 

Глава ФТС рассказал о переориентации экспорта России 
Поставки российского газа в январе-ноябре 2023 года снизились на 34%, нефти – на 7% 

по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, сообщил в интервью телеканалу 
"Россия 24" врио главы ФТС Руслан Давыдов. 

"Поставки газа сократились в стоимостном объеме на 69%, а в физическом объеме – на 
34% по сравнению с прошлым годом за 11 месяцев. Поставки нефти сократились на 7% в 
физическом объеме, то есть нефть пострадала меньше, поскольку есть альтернативные пути 
доставки российской нефти", – сказал Давыдов. 

По его словам, Россия переориентировала поставки – нефть, газ, уголь и нефтепродукты 
– на новые направления: "Это Китай, Индия, Турция, страны ЕАЭС и те страны, которые мы 
называем дружественными, опорными странами, основными странами". 

Теперь в эти страны идут потоки энергоносителей, "которые раньше поставлялись в 
основном в Нидерланды, и оттуда уже перераспределялись по западным странам", – пояснил 
Давыдов. 

Доходы федерального бюджета РФ составили 26,2 трлн рублей, что выше плана на весь 
год, который заложен в законе о бюджете-2023 (26,1 трлн рублей), согласно оперативным 
данным сайта "Электронный бюджет". 

Запланированный дефицит федерального бюджета РФ в 2023 году не меняется – 2% 
ВВП, заявил ранее в интервью телеканалу "Россия 24" министр финансов Антон Силуанов. 
По оценке Минфина и ЦБ РФ, рост ВВП России в 2023 году превысит 3%. 

Нефтегазовые доходы бюджета РФ в январе-ноябре снизились на 22,8% до 8,2 
триллиона рублей, ненефтегазовые – выросли на 25,6% до 17,7 триллиона рублей, сообщил 
ранее Минфин. 

Вести 
 

ФАС не ждет повторения ситуации с ростом цен на яйцо в других товарах 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) России не ждет повторения ситуации с 

ростом цен на яйцо в других товарных категориях, сообщил журналистам глава службы 
Максим Шаскольский. 

"Нет, мы такого не видим. У нас есть поручение оценивать риски и анализировать 
ситуацию. По мясу птицы началось снижение, по яйцу все меры принимаются, я думаю, что в 
ближайшее время также пойдет снижение", — сообщил Шаскольский в ответ на вопрос, есть 
ли на рынке сигналы, что ситуация, схожая с ценами на яйца, может произойти в других 
категориях товаров. 

Куриные яйца в РФ с начала года подорожали на 46%, еженедельные темпы роста пока 
не замедляются: плюс 4,55% с 5 по 11 декабря. Президент РФ Владимир Путин, отвечая в 
ходе прямой линии на вопрос о ситуации с ценой на яйцо и мясо кур, объяснил рост цен тем, 
что увеличился спрос, а производство не выросло, а также вовремя не был открыт импорт. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Министр сельского хозяйства РФ Дмитрий Патрушев накануне выразил надежду, что 
после Нового года цены на куриное яйцо в РФ начнут снижаться. 

Одной из главных предпосылок он назвал снятие импортной пошлины с импортного 
яйца: совет Евразийской экономической комиссии предоставил России временную тарифную 
льготу на беспошлинный импорт до 1,2 миллиарда куриных яиц с 1 января по 30 июня 2024 
года. Кроме того, власти улучшили меры поддержки для производителей яйца и мяса птицы и 
стимулируют заключение прямых контрактов с торговыми сетями, напомнил накануне 
Патрушев. 

ПРАЙМ 
 

6. Разное 
 
Как продать Украину России 

Периодически звучат идеи о том, что США будут пытаться “продать” Украину России в 
обмен на какие-то уступки. Я лично полагаю, что это неверная постановка вопроса: России в 
моменте выгодно затягивание конфликта с целью обрушения обороны Украины и захвата 
максимума территории, предпочтительно без Тарасиков и Оксанок. 

Затягивание конфликта именно поэтому и выгодно, что сподвигает Тарасиков и 
Оксанок свалить в так любимую ими Европу и дает им время, возможность и мотивацию это 
сделать. А Россия, получив территории – отнюдь не будет всюду и везде всё 
восстанавливать, создавая цивилизацию на руинах. Восстанавливаться будет только то, что 
нужно России. Как, например, Мариуполь – без Азовстали из него можно сделать отличный 
курорт, как бы не лучше Крыма. 
 И вообще, США совершили ряд очень серьезных ошибок в своих оценках возможных 
действий на Украине. 

Моё мнение: США не выйдет “продать” Украину России. Украина, особенно сейчас – 
крайне обременительный чемодан без ручки, главным отягощением – и одновременно, 
ГЛАВНЫМ РЕСУРСОМ – которого является избыточная численность про-фашистского и 
нацистского населения, готового к экзистенциональному конфликту с Россией, но не готового 
долго, много и напряжённо работать по строгим правилам ЕС или России. 
 США хотели нагрузить Россию Украиной, но они ошиблись: 

1. Они переоценили стабильность наших братских чувств. В ответ на обстрелы 
приграничных территорий, Крыма, Москвы и транспортной инфраструктуры Россия 
реально озлобилась, и сейчас вариант “до последнего хохла” выглядит для нас, в 
целом, приемлемым. 

2. Они переоценили свой контроль над хохлами. Те зависли в своём национальном угаре и 
реально собираются все сдохнуть. Пiчалька. 
 3. Они катастрофически недооценили готовность России к затяжной войне на 
Европейском ТВД: готовность психологическую и готовность экономики. Российская 
экономика, гос. резервы и система мобилизации столетиями выстраивалась именно под 
риск такого конфликта с тысячекилометровой линией фронта. Независимый Генштаб, 
воинские традиции, огромные простаивающие некогда танковые заводы, категорическое 
требование от народа “враг должен быть разбит, победа должна быть за нами” и т.д. и т.п. 
Россия вернулась в своё привычное некогда состояние воюющей нации: как при Петре 1, 
или при Иване Великом, или во время Наполеоновских войн. 
4. Они не осознали традиционные методы и наработки России в “длинной войне”, что не 
оставляют для них шансов. Для России приоритет – выживание. Удержание линии фронта 
плюс-минус тактическая оптимизация – абсолют. Сохранение жизни воинов, 
эффективность расходования денег – целевая функция. О чём говорить, ВСЯ НАША 
АРМИЯ построена вокруг идеи максимально эффективного, без потерь, выноса 
имущества и личного состава противника! Каждый день, как на работе, запускать снаряды, 
дроны или выпускать ленты из пулемёта – это и есть “боевая работа”. Смертоносная, 
неприятная, но необходимая РОДИНЕ рутина по уничтожению вражеских войск. День за 
днём, месяц за месяцем, с перерывами на отпуск и увольнения, баню и обед, с 
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награждением за особо удачные действия. При этом, русские войны психологически 
чувствуют себя достаточно комфортно, потому что защищают РОДИНУ, а не непонятный 
режим в Афганистане. 
5. Обезжиренная, лишённая населения Украина – это предельно грустно, но, говоря прямо 
– это лучшее, что могут преподнести России США. Они “на блюдечке с голубой каёмочкой” 
дают нам “просто территорию” с лесами и полями, дорогами и остатками полезных 
ископаемых, но без местного населения, готового кинуть в спину бутылку с зажигательной 
смесью. Местное население всё сбежит в ЕС, на Запад, или погибнет на фронте. 

Если бы Украина поступила как Грузия – капитулировала через 5 дней – она скорее 
всего стала бы российским протекторатом, и её приведение в чувство заняло бы 
десятилетия… А так России не требуется даже промывать мозги местному населению 
какой-нибудь Марьинки или Артёмовска – по причине отсутствия оного. 
 А если дальше так пойдёт, то, глядишь, и Киев и Днепропетровск тоже очистится от 
недружественных местных. 

Любой дополнительный день конфликта – это сравнительно небольшие расходы 
России, большие расходы США и спонсоров, смертельный вред проекту “Украина – 
АнтиРоссия”, репутационный ущерб США и ЕС, и приближение концепта “Вся Украина в 
состав России, но без хохлов и автономий, просто областями”. 
 США категорически заинтересованы прекратить это безобразие и оставить от Украины 
хоть какой-то кусочек как закладкку для будущих войн с Россией, но им сейчас уже 
сложновато отказаться от поддержки Украины. При том, что единственный способ для 
Запада заставить Зелибобу выполнить Минские соглашения, или там сдаться России – это 
прекратить спонсорство Укры вооружениями и начать “честно и открыто” в западном стиле 
выносить в ноль бомбами украинские города, как это заложено в их концепции ведения 
противо-папуасной войны. 

Как хохлы сами говорили: “Территория нужна, но без фауны”. Ну вот – их мечта 
сбылась, только странным образом. А у хохлов еще пока есть время и возможность 
сдриснуть в европку на тамошние пособия и социал, к кружевным труселям и зарплатам 
по 3 тыщи евро, но эта “калитка возможностей” уже закрывается, со скрипом – но всё 
быстрее. Бегите, глупцы! 
 PS. Идея американцев в этом конфликте на самом деле давно понятна. Киссинджер же 
говорил, что “мы дождемся, когда Россия нападет – и выхватим кольт, чтобы добить её”, 
что-то вроде этого. Поэтому с самого 2014 года идет попытка спровоцировать Россию на 
резкие агрессивные действия на Украине. 

Вряд ли кто тогда из настоящих руководителей Запада всерьез считал, что страна 
четыресточетырия выиграет войну у России. Это, в конце концов, просто невозможно – 
военная победа над крупнейшей ядерной державой невыполнима в принципе. Но вот 
всучить растущей Империи в неподходящий момент разоренную территорию с 
обозленным населением, которому они ещё подкинут оружия и поддержат 
информационно — это очень в духе англосаксов. И ВСУ они подготавливали не для 
окопной войны, а для короткой провокации против РФ, быстрого разгрома и затем 
партизанских действий на оккупированной территории. 
 Именно поэтому хохлам и не давали тяжелой техники и авиации, зато в изобилии 
давали всякие стингеры и джавелины. 

Надо полагать, руководство РФ это понимало – и поэтому попыталось реализовать 
“грузинский вариант” с быстрым продвижением под столицу, капитуляцией, сменой 
политической власти вна Руине и закреплением “нейтрального статуса”, после чего 
бросить Руину гнить дальше (см.Грузия сейчас). Отсюда и переговоры в Стамбуле. 
 Между прочим, были бы хохлы умными, как грузины – они бы ухватились за этот 
вариант обеими руками. Но увы, свинарник в своём репертуаре, они же просто 
невменяемые. 

Так что испытывать дальше терпение русских — это хохлятская инициатива. И не надо 
путать обычное хохлятское скотство – и англосаксонский хитроплан. 

Русский Топ 
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Путин словами про колбасу обозначил «революцию сверху» 
Колбасу давно уже можно внедрять в современную политическую и геополитическую 

жизнь. Не как продукт питания, а как символ, термин, обозначающий потребление без учета 
последствий. Вот именно так и следует понимать «колбасу» в словах Путина: «Россия не 
может, как некоторые страны, в обмен на колбасу отдать свой суверенитет и быть чьим-то 
сателлитом». Это чудо. Это та самая «революция сверху». 

Когда-то давно те, что называли себя коммунистами, но уже ими не являлись, очень 
захотели колбасы. В то время самым шиком считался, кстати, финский сервелат, который 
клали в «заказы» для партийных чиновников и прочих приближенных. Но «заказы» - это редко 
и мало. А гляньте, сколько сортов колбасы в любом заграничном магазине! Надо жить как 
там, а для этого нужно «новое мышление». Помните, чей это термин? Запад нам не враг, мир, 
дружба, жвачка. Наивные советские люди, не избалованные изобилием, загляделись на те 
витрины, что стал им показывать Горбачев. И готовы были отдать многое, едва ли не все, за 
«колбасу». Советский Союз рухнул и по этой причине тоже. 

В 90-е выяснилось, что колбасы будет хоть сто сортов. Но не для всех. Некоторые, 
которые «не вписались в рынок», умрут с голода. И отдавать многое, едва ли не все, стране 
уже приходилось — никто желания не спрашивал. 

«У меня было наивное представление о том, что весь мир — и прежде всего так 
называемый, сейчас я говорю абсолютно убеждённо, так называемый цивилизованный, — 
понимает, что произошло с Россией, что она стала совсем другой страной, что 
идеологического противостояния уже нет, а значит, нет основы для конфронтации», - 
признался на днях Путин, описывая свое мироощущение в первые годы президентства. 

Вот это восприятие Запада и реальная необходимость просто накормить людей и 
продолжили тренд, начатый в 90-е. За «колбасу» отдавали суверенитет в нарезку — 
самолетостроение, машиностроение, электронику... Расчет, правда, уже строился на то, что 
вот, наедимся, а заодно научимся сами делать все необходимое и современное. 

Но, во-первых, как модно сейчас говорить, «опять надули» - учить делать и давать 
технологии никто не собирался. Наоборот, жизненно важные, определяющие уровень страны 
отрасли «западные партнеры» старались уничтожить и во многом преуспели. 

А во-вторых, сложившаяся система оказалась крайне устойчивой. По одной простой 
причине: делать как лучше для страны оказалось не выгодно, выгоднее оказалось делать как 
проще. Ну, а бюрократия быстро научилась делать наверх красивые доклады о росте 
«собственного» (на полностью импортном сырье) производства, импортозамещении (путем 
размещения отечественных шильдиков) и так далее. 

Суверенитет по факту исчезал, сколько бы с трибун на говорили о его укреплении. Путин 
говорит, что «на сто процентов убедился» - на Западе «после распада Советского Союза 
считали, что нужно немножко потерпеть, сейчас доразвалим и Россию». Но как ему было 
сломать такую удобную и надежную, пустившую щупальца во все сферы жизни России, 
систему обмена суверенитета на сервелат? 

Неизвестно, сбылись бы мечты известного политического деятеля США Бжезинского 
разделить Россию на пять частей и эти части отдельно подчинить себе и использовать 
ресурсы (не совсем точная цитата из Путина) или нет. Но началась СВО. 

И система начала ломаться с двух сторон — и изнутри, и снаружи. Запад сам поставил 
наш бизнес и промышленность в такие условия, что теперь уже не получается «как проще». 
Приходится, чтобы выжить, делать так, как лучше для страны. Это революция в сложившемся 
в современной России устройстве жизни: мы больше не можем в обмен на колбасу отдавать 
свой суверенитет. И эта революция только набирает обороты. С чем и поздравляю. 

МК 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.12.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 90,42 ▲ 0, 72 

EUR 98,76 ▲ 0, 34 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


